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みんなのこえ
区民アンケート
結　果　報　告

ご協力
ありがとう
ござい
ました※複数回答については、回答者数における割合を示しています。

長引くコロナやさらなる物価高騰で、家計
が大変苦しくなっていることがわかりました。
経済支援への関心が高まっています。
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 �地域経済支援のために何が必要？
 �整備してほしいのは？  �子育て支援に

　　のぞむこと

 �避難所についてのぞむ
　　こと

Q �選択的夫婦
　　別姓に
　　ついて

 �福祉政策にのぞむこと

 �感染症対応にのぞむ�
こと

Q �PCR 検査にのぞむこと

Q �シビックセンターの改修について

Q 学校施設にのぞむこと

 �学校教育にのぞむこと

 �ジェンダー平等
　　に関心はある？
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ない
19％

１位　家賃やリース代などの固定費補助　25％

２位　持続化給付金などの中小企業支援　　 20％

３位　プレミアム商品券　17％

１位　自宅療養者を放置しない支援　46％

２位　医療や保健所体制の拡充　45％

３位　PCR検査の拡充　37％

いつでも
どこでも
無料で受
けられる
こと
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高齢者や子ども
の施設での職員
の定期検査
21％

今のままで
よい
12％

その他　9％

１位　国保料・後期高齢者医療費の引き下げ　41％

２位　介護保険料の引き下げ　34％

３位　特養・グループホームの増設　　28％

１位　学校給食の無償化　45％

２位　少人数学級　40％

３位　特別支援学級の充実　21％

１位　老朽化した特別教室
　　　の改修　29％

２位　学校改築
　　　20％

３位　他の区民施設を
　　　優先して　6％

改修費の
内訳を区民
に示すべき
54％

費用は妥当1％わから
ない
6％

できるだけ
経費を削減
すべき
39％

１位　特養（高齢者施設や
　　　  シルバーピア）など 38％

２位　公園　25％

３位　学校改築
　　　23％

１位　保育士の処遇改善
　　　47％

２位　子どもの貧困対策
　　　43％

３位　18歳までの
　　　医療費無償化　31％

１位　災害弱者を受け入れる体制　42％

２位　女性や子どもへの安全安心対策  40％

３位　避難所の増設　26％
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スマホじゃないので、キャッシュレスポイン
ト還元は使えませんでした。高齢者のために、
プレミアム商品券を復活させて。

一人くらしのた
め、自宅療養で
急変した時が怖
いです。今後、
基礎疾患を持っ
ていない若い世
代は検査も医療
も受けられなく
なるのでは困り
ます。

定期的に病院に通院しているため、10月から
医療費の窓口負担が ２倍になり、家計を圧迫
しています。ドラックストアのあらゆる商品
の値上げも痛い！

長年住み慣れた文京区を
離れたくないです。高齢
者用のシルバーピアや区
営住宅など、低家賃住宅
を確保してください。

シビックの改修費に
２00億円以上もかかっ
ているとは驚きまし
た。何にどれだけお金
がかかるのか、説明し
てほしい。

普通教室を増やすために増築棟ができて
校庭が狭くなりました。コロナが終わっ
ても、運動会の保護者の参加が限定され
ると思うと悲しいです。

小学校の図書室がなく
なって図書コーナーに
なってしまい、子どもが
本を読まなくなりまし
た。早く図書室に戻して
ほしい。

保育園の先生が年度
途中で辞め、いなく
なってしまいまし
た。コロナ禍でも園
の運営をがんばって
くれた保育士の処遇
改善をぜひ行ってほ
しい。

水害の時に、どこに避難したらい
いのかわかりませんでした。地震
だけではなく、水害の際の避難所
についても周知してほしい。

生し、コロナに
罹患しました。
介護施設での定
期検査は続けて
ほしいです。

身内がお世話になっている高
齢者施設では、入所前に検査
しているのにクラスターが発

める請願が全会一致で
通ったことを評価して
います。早く、国の方
でも実現していただき
たい。

文京区議
会で、選
択的夫婦
別姓を求

途中経過 500通分を
集計！

　区職員の調査で、伐採や
撤去の必要性が指摘されて
いた桜が、 7月14日突然倒
れました（左写真）。
　芝生広場西側、斜面地広
場には雑草が生い茂り、区
民の指摘でようやく整備す
る始末です。また芝生広場
のシーソー型の遊具は春先

から壊れた状態のまま一年
近く放置しっぱなしです。
　区は、管理運営に問題が
あることを認めながら運営
を任せていますが、これ以
上の指定管理は税金の損失
であり、区議団は区直営と
するよう強く求めていま
す。

● 来年 4月、茗荷谷駅横の中央大学
法学部に100人規模の保育園と40
人規模の育成室、地域活動セン
ターなどがスタートします。２015
年からの区民運動の成果です。
　 　認可保育園は今年春、小規模園
含めて117園に。区民の声と区議
会での論戦が結実しました。さら
に「量」「質」の拡充を求めます。
●�東京都が２0２3年度から18歳までの

医療費無料化を決定。長年の子ど
もの医療費無料化拡充を求めて、
区議会で条例提案を重ねてきまし
た。
●�40年ぶりに学級編成基準の改定が
行われ、35人学級が小学校 4年ま
で適用されています。必要な教員
の確保、教室の増設などで、一気
に全学年へ広げましょう。30人学
級の実現も求めます。

荒れる目白台運動公園　―倒れた桜の樹・失われる緑
実
　
現
！

出典：区ホームページ


